



HECTOR BURGOS

**TEMUCO.**— Hasta el edificio de tribunales llegó medio centenar de comuneros mapuches, mientras los ministros de la Corte de Apelaciones resolvían la situación de Víctor Queipul.

## Su detención generó una seguidilla de atentados

# Temuco: Corte rechaza apelación de la fiscalía y deja libre a Víctor Queipul, jefe de Temucuicui

El lonco de la polémica comunidad fue formalizado por agresiones y amenazas contra personal de Gendarmería.

VÍCTOR FUENTES BESOAIN

Con arraigo nacional y prohibición de acercarse a los denunciantes y al edificio de Gendarmería quedó el lonco (jefe) de la comunidad de Temucuicui, Víctor Queipul, formalizado por agresiones y amenazas contra personal penitenciario. Así, la Corte de Temuco confirmó, por dos votos contra uno, la decisión del Tribunal de Garantía y desestimó una apelación del Ministerio Público para aplicar la prisión preventiva. Queipul fue detenido el martes, luego de protestas e incidentes en la Dirección Regional de Gendarmería, por resoluciones vinculadas a la celebración del Año Nuevo Mapuche.

Luego de su arresto, en la madrugada del miércoles hubo atentados incendiarios contra camiones en la Ruta 5 Sur, a la

altura de Ercilla, y contra un transporte que trasladaba madera en Nueva Imperial, ambos en La Araucanía. En el episodio ocurrido en la principal carretera del país, el grupo delictual Resistencia Mapuche Malleco (RMM) se adjudicó el delito y dejó una proclama con amenazas en contra de oficiales de Gendarmería.

Durante la noche del miércoles, un ataque destruyó la capilla San Francisco, en el sector de Radalco, en la comuna de Curacautín, también en La Araucanía. En el lugar se encontró un lienzo en apoyo a Queipul y en contra de la institución penitenciaria. El templo católico ya había sido quemado en 2023 y reconstruido por su comunidad. El obispo

de Temuco, Jorge Concha, expresó que “es un grave daño a la vida de la comunidad cristiana y a las personas del lugar”, ya que “ha servido a toda la comunidad, independientemente de su credo religioso”.

Tras los atentados reivindicados por la RMM, Pablo Urquizar, excoordinador de seguridad de la macrozona sur y encargado del Observatorio del Crimen Organizado y Terrorismo de la U. Andrés Bello,

dijo que “la Resistencia Mapuche Malleco es la orgánica más peligrosa de La Araucanía, ya que mezcla las acciones terroristas con el crimen organizado propio del narcotráfico” y aseguró que “su desarticulación es un imperativo para el Estado”.

**VIOLENCIA**  
**El diputado RN Miguel Mellado pidió al Gobierno querellarse contra Queipul "por sus nexos con atentados".**